

Los asesinatos rompen todos los récords en México en octubre

El país vive una oleada de violencia en la que ha registrado 23.968 crímenes hasta noviembre de este año, 2.764 de ellos solo durante ese mes

PABLO FERRI, México
A mes y medio de que acabe el año, 2017 se sitúa como uno de los más violentos en la historia reciente de México. Las estadísticas de octubre son de récord: nunca antes se había matado tanto en tan poco tiempo: 2.764 asesinatos en el peor mes desde que se tie-

nen registros. Ningún Estado se salva, a excepción de Yucatán, donde prácticamente no hubo crímenes. Alejandro Hope, analista

de seguridad, recordaba ayer que el Estado de Baja California Sur, por ejemplo, un paraíso playero, registró hasta el 31 de octubre

536 asesinatos. "En todo 2014, fueron 84", recordó. Todo el país suma ya 23.968 asesinatos. 2014 fue el año del caso *Iguala*, la cacería y desaparición de 43 estudiantes de Magisterio. Las cifras de asesinatos aumentan o se mantienen en Guerrero, Puebla, Guanajuato o el Estado de México. **PÁGINA 9**

El Ejército mexicano exige al Congreso que apruebe la ley que regula su actividad



MUGABE ABANDONA EL PODER: DESPUÉS DE 37 AÑOS. "Yo, Robert Gabriel Mugabe, presento formalmente mi renuncia, con efecto inmediato". Tras 37 años en el poder, el presidente de Zimbabue dimitió ayer a través de una carta leída en el Parlamento, en la que no nombra a un sucesor. En la imagen, varios ciudadanos celebran a la entrada de la Cámara su renuncia. / BEN CURTIS (AP) **PÁGINA 5**

La segunda ciudad de Honduras no logra escapar de la inseguridad

La violenta vida de San Pedro Sula

JAVIER LAFUENTE, San Pedro Sula
San Pedro Sula, la segunda ciudad más grande de Honduras, no logra sacudir el sobrenombre de la urbe más violenta del mundo. En 2014, registró una tasa de 142 homicidios por cada 100.000 habitantes, según el Observatorio de la Violencia de la Universidad Nacional Autónoma

de Honduras. Las cifras han sufrido una drástica caída en dos años —hasta los 59 homicidios en 2016—, pero el estigma pervive. San Pedro es una ciudad menos violenta, pero un lugar por cuyas calles los ciudadanos no quieren pasear y donde más del 90% de los establecimientos paga extorsiones. **PÁGINAS 6 Y 7**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Putin exhibe su nuevo papel decisivo en Oriente Próximo

El líder ruso recibe a su homólogo sirio, Bachar el Asad

NATALIA SANCHA, Damasco
El presidente de Rusia, Vladímir Putin, confirmó ayer que ha logrado convertirse en un protagonista crucial en los conflictos cruzados de Oriente Próximo. Putin recibió a su homólogo sirio, Bachar el Asad, en la localidad de Sochi y aseguró que la misión rusa en Siria está casi concluida. El Asad tuvo palabras de agradecimiento hacia su aliado: "En nombre de todo el pueblo sirio, expreso mi gratitud por lo que habéis hecho". **PÁGINAS 3 Y 4**

El izquierdista Frente Amplio no se decide a ir con Guillier

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile
La coalición de izquierda Frente Amplio se instaló tras las elecciones chilenas del 19 de noviembre en una posición privilegiada para definir la segunda vuelta entre el derechista Sebastián Piñera y el oficialista Alejandro Guillier. Aunque la noche del domingo su líder, Beatriz Sánchez, hizo un guiño a Guillier, la docena de partidos y movimientos que conforman el bloque se han dado hasta el 30 de noviembre para tomar la decisión de apoyarle o no en el balotaje. **PÁGINA 13**

ADEMÁS

Qué significa hoy ser español

El foro *España 40-40*, organizado por EL PAÍS, busca dar una nueva definición de ser español, moderna y actualizada. **PÁGINAS 22 Y 23**



Argentina acelera la búsqueda del submarino **P12**

EE UU desmantelará la neutralidad en la Red **P3**

El salario mínimo en México sube a 4,6 dólares diarios **P37**